

LA VOZ DEL PUEBLO

PERIÓDICO REPUBLICANO

Fundador FRANCISCO JULIÁ

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En Palma: Un mes 0'25 ptas.
Fuera de la capital: 1'00 pta. trimestre.
Extranjero: 5 ptas. año.

AÑO VI

NÚM. 226

Palma de Mallorca 12 Enero de 1918

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Secorro, 90.—PALMA

Marcelino Domingo

Hoy llegará á Palma el prestigioso diputado republicano don Marcelino Domingo, acompañado del redactor del valiente periódico «La Lucha», Sr. Aguirre.

Mañana domingo, á las 10 de la misma, tendrá lugar en el Teatro Balear un gran mitin en el que tomará parte el digno diputado por Tortosa Sr. Domingo.

¡Pueblo de Palma! Acude al Balear, para oír al apóstol del resurgimiento español.

DE ACTUALIDAD

El asunto del Gobernador

Estamos en tiempos de renovación de los procedimientos políticos, al menos éste fué el lema cuando se formó el actual gabinete, pero la realidad de los hechos demuestran todo lo contrario. No vamos á decir palabras groseras ni insultantes al Sr. Gobernador, no, nada de eso; desempeñamos el papel de educadores del pueblo, y nuestro lenguaje á de ser correcto en la forma, pero aplastante en el concepto.

En estos tiempos calamitosos, donde no se puede vivir honradamente, decentemente, permitir el juego con todas sus agravantes, es un atentado imperdonable que debe ser severamente castigado. Permitir el embarque de subsistencias cuando el mercado no está abastecido es querer matar de hambre al pueblo; no hay derecho á amontonar dinero á cambio de perecer la Humanidad.

Las Autoridades son las que,

con su modo de gobernar, pueden proporcionar la felicidad del pueblo, pero con sus desaciertos, y á veces envueltos en la mala fé, lo llevan á la ruina, obligándole al desbordamiento que á de causar estragos lamentables, pero justos, bajo el punto de vista del pésimo estado en que se vive.

El actual Gobernador de estas Islas quizás pensó que aquí podría gobernar haciendo mangas y capirotes, y el mismo debe confesar su equivocación. En Mallorca hay un pueblo que sabe destituir á los malos gobernantes. ¡Sr. Gobernador! las enmiendas á veces no resuelven la situación, porque llegan tarde: el alejarse, allí, en plena soledad, en el destierro, donde silenciosamente se purgan los pecados, resulta más práctico.

El caso militar

No trataremos este asunto con la extensión que el caso se merece y según nuestro modo de pensar, porque caeríamos envueltos en la preciosa y simpática Ley de Jurisdicciones, y francamente, no estamos dispuestos á ello, no por temor, sino porque nos repugna pensar en su existencia.

Los truenos de las clases de tropa, es uno de tantos efectos que presenciaremos este año, que podremos calificar de célebre 18, que ha producido, produce y producirá la causa del mal estar, del desequilibrio, del desgobernamiento, de la mala semilla esparcida por los malos gobernantes.

¡Pueblo! ¡que bello sería el desarme universal!, y así no presentaríamos estos casos tan denigrantes para la Humanidad! ¡Tener que tragar lo ofensivo é inser-

vible, es el colmo de los colmos! ¡hasta cuando pueblo, hasta cuando!

Del Ayuntamiento

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento el 7 del actual se registraron varias notas que dejaron gratos y tristes recuerdos; grato al ver que los concejales pidieron la destitución del Gobernador por no satisfacer su conducta; triste porque el señor Alcalde no comprendió en aquel momento que era un Alcalde popular y debería haber interpretado el sentir del pueblo y de la totalidad de los concejales.

El nuevo Alcalde D. Pedro Martínez tiene cualidades que le permiten dejar un buen recuerdo de su paso por la Alcaldía; que le sirva de lección lo sucedido el lunes, y seguramente su Alcaldía dejará gratos recuerdos.

Hoy las Autoridades han de gobernar con el pueblo, y el que gobierne contra él, se estrella por sí mismo.

Un consejo de antiguos amigos Sr. Martínez: «seamos prácticos y seremos útiles á la Sociedad.»

Francisco JULIÁ PERELLÓ

Palma Enero 1918.

¡Los grandes crímenes!

El último caso

Lanzará un recién nacido al arroyo constituye, y nadie puede contradecirnos, uno de los más horrorosos é imperdonables crímenes.

Y siendo esto así, como lo es, tenemos á bien dar publicidad al último caso, de tan nefasta índole, para que

nuestros lectores puedan formular, respecto á él, la protesta ó comentario les parezca más conveniente.

Hé aquí el resultado de nuestra formación:

Se nos asegura, pues, que el pasado lunes, á cosa de la una y media de la tarde, ciertos muchachos estaban jugando,—en el foso perteneciente al trozo de muralla situada en la Avenida de Alejandro Rosselló (Ronda de Levante),—cuando de súbito se apercibieron de que, no muy lejos de ellos, estaba llorando una criatura de pecho.

Claro está que los rapaces, colmo de la curiosidad, determinaron reconocer aquel terreno deseosos de encontrar el sitio donde se hallaba el sér, que, con su llanto, les había llamado la atención.

¡Muy corta fué su empresarial... Pues aún no habían recorrido treinta pasos del mencionado foso, cuando se encontraron—¡que vergüenza!,—delante de un recién nacido, el cual yacía sobre los escombros envuelto entre periódicos y trapos sucios.

El hecho fué denunciado al juez; éste se personó al lugar indicado, para dar las órdenes convenientes.

El infausto retoño había exalado ya el último suspiro. Así que fué colocado dentro de una espuerta y, por orden de la mencionada autoridad, fué conducido al cementerio.

Ahora bien, la prensa diaria, particularmente esta que con tanto cinismo recibe el nombre de católica, jamás ha hecho el más mínimo comentario respecto á tales asuntos, lo cual nos demuestra que dicha prensa carece de sentimientos filantrópicos y hasta de sentido común.

De las autoridades no hablemos. Estas, ante estos casos, siempre se mostraron negligentes siempre han cho el sueco, ¡nunca han procurado el más mínimo esfuerzo para encontrar el autor de uno de los muchos crímenes que, muy parecidos al mencionado, se han cometido en Mallorca, en el término de pocos años!

¿Se habrán creído las autoridades, municipales y civiles, que malograr la vida de un sér humano, aunque recién

nacido, es lo mismo que dar un escobazo á una cenegosa cucaracha..... ya que para exterminar tal bellaquería nunca habeis hecho la más mínima diligencia?... ¡Ah... mástuerzos empedernidos! Tened en cuenta que todas estas criaturas arrojadas al arroyo, representan hombres ó mujeres del mañana..... Sabed que todo aquel que nace, aunque sea hijo del vicio ó de la prostitución, tiene derecho á la vida por razón de naturaleza... no olvidéis que, por ley humanitaria, no puede quedar impune esto de que una mujer, mejor dicho, una hembra cometa la salvajada de asesinar por el mero hecho de que le estorba, al hijo de sus entrañas, el cual..... ¡no viene al mundo por virtud del Espíritu Santo ni á raíz de algún martirio! sino por efecto de la consumación de un acto verificado á entera satisfacción, por efecto de un capricho, por efecto de un goce, y, en muchas ocasiones, hasta por efecto del crapulismo.....

No nos cabe la menor duda de que es un poco difícil descubrir á los autores de tan viles fechorías. Sin embargo, recordad lectores amados, que nada se hace sólo. Para consumir esta clase de crímenes entran en acción dos ó tres personas. Una despiadada madre que, para librarse de obstáculos, si es que obstáculos sean los seres indefensos, ordena que su hijo sea lanzado al azar..... luego las malvadas proxenetas que, sin vacilar, acatan el espeluznante mandato.

Con nuestra última observación queda demostrado,—y suponemos que así se habrá comprendido,—que no es imposible encontrar á los autores de un delito, á no ser que éstos, como paga de sus culpas, se los haya fragado la tierra.

¡Ya lo sabeis, pues, hembras sin piedad!... ¡Vosotras, desentrañadas meretrices, que arrojáis encima de un montón de escombros el fruto de vuestro deleite!... Sabedlo, ¡si! vuestra fechoría encierra un macabro delito, el cual debe ser castigado con el más acerbo rigor..... porque de lo contrario no existe justicia, no existe humanidad, no existe nada!...

¡Y luego los farsantes dirán que existe un Dios justiciero que todo lo ve y todo lo oye..... teniendo derecho á la vida quien mata por sistema, sin que sus crímenes le cuesten el menor castigo!...

Antonio Marroig Bauzá

Sin remedio

Lo ocurrido con la «Isleña» y lo que está ocurriendo con el nuevo Gobernador indica bien claro que no tenemos, enmienda y

se impone un cambio total de vida, de régimen, de educación, ó pasar á ser independientes, lo cual sería fácil conseguir al amparo de alguna gran potencia.

Así no es posible seguir ni una hora más, pues si estando el país casi insurreccionado por el disgusto del pueblo, de nuestros gobernantes, y pasa lo que está pasando en Palma con los juegos prohibidos y las subsistencias, sin que vayan á la cárcel las autoridades poco escrupulosas, habrá que reconocer que sólo acudiendo á los medios indicados no nos salvaremos.

El pueblo carece de energía, lo han atrofiado la falta de alimentación y la sobra de tabernas, sólo acudiendo á un remedio heroico de esos saldremos bien.

En último caso debe pensarse si formando una liga con carácter independiente con Valencia y Cataluña lograremos nuestro propósito, que es vivir dentro el progreso y la honradez.

Las famosas juntas regeneradoras no me inspiran confianza porque ninguna de ellas ha pedido la libertad de los presos por los sucesos de Agosto, y eso que á honradas intenciones ni á verdadero patriotismo nadie, nadie les ha aventajado hasta la hora presente, y un país en el cual la justicia no se reparte por igual, yo abomino de él.

Si coincidimos en el mismo pensar ya se puede abrir campaña en LA VOZ DEL PUEBLO, y ponerse á la vez con inteligencia con los periódicos afines de Valencia y Cataluña para emprender la campaña, pues recursos no nos faltarán.

He tenido ocasión de oír quejas de todas las clases sociales, nadie está satisfecho hoy de ser español, por causa de lo mal administrados que estamos, y por la falta de verdadera libertad y justicia.

Creo será un éxito rápido la propaganda en el sentido que indico porque nadie tiene fé ya en ningún gobernante español.

M. A.

¡Republicanos! El tiempo es oro; es necesario dar señales de vida.

El quinto aliado de Alemania

Con gusto reproducimos el artículo siguiente que nuestro buen amigo don Venancio Sarria ha publicado en la notable Revista Española:

Uno de los clichés más estereotipados por los trogloditas amigos del Kaiser es la soledad en que se encuentra Alemania frente á enemigos tan considerables. Razón tiene si hacen referencia á la de orden espiritual, porque frente á Prusia está la antipatía del mundo entero. Más como no hay que suponer un exceso de espiritualidad á los que no han tenido una palabra de condenación para el crimen cometido con Bélgica, hemos de creer, que se refieren á la soledad material de Alemania, traducida en esa admiración que, según ellos, debe merecer el que hace frente á enemigos mayores en número y poder. Pero esto es un sofisma. Todo el que se pone fuera de la ley está rodeado de enemigos que le convierten en héroe por fuerza. Un bandido sitiado en el monte por la gendarmería podrá causar devoción, pero no la de las gentes sensatas. Mucho menos si ha delinquido premeditada y alevosamente.

Sólo que tampoco es cierto eso de la soledad material de Alemania, que cuenta con la cooperación á ultranza de cinco formidables aliadas.

Aquí el lector, como al leer el título de este escrito creará que he contado mal, pues aun dividiendo en dos la monarquía austro-húngara, con Bulgaria y Turquía sólo son cuatro las aliadas de Alemania. Así es, pero aparentemente. Hay en el mundo una gran potencia que parece un aborto del infierno. Ella cuenta con más dinero que algunos Bancos nacionales; con más soldados aguerridos y disciplinados que algunos Estados europeos; con una organización más perfecta que la misma Alemania, y, en suma, con más poder é influencia internacional que ninguna otra nación del continente. No es preciso ser muy avisado para adivinar que se trata de la Compañía de Jesús, poseedora de bienes inmensos, organizada en el orbe entero y dueña y señora de las voluntades de millares de príncipes y magnates, de muchos estadistas y de no pocos Papas y jefes de Estado.

Un ilustre escolapio, con el que cultivamos muchos años ha una amistad muy acendrada, nos hablaba hace poco tiempo de los inmensos recursos que el jesuitismo ha puesto al servicio de Prusia en el orbe entero. Un Estado dentro de todos los Estados, con casas fortale-

zas en las costas de casi todos los mares; anónimo poseedor de centenares de trasatlánticos; de millares de millones; organizador de la policía mejor informada del mundo, tenía que ser, aunque un fraile sabio uo lo dijera, el primer aliado de Germania. Lógico es por naturaleza: si extendemos la organización ignaciana á un Estado nos encontraremos con Prusia. Maquiavelo es el padre de Loyola; pero éste, á su vez, ha engendrado á Hegel, creador poco original del pangermanismo que agniza.

Saltan á la vista los puntos de contacto entre las dos aliadas. Alemania es un gran cuartel y la Compañía se llama «milicia de Cristo» y tiene á su frente un generalísimo. Prusia es la disciplina en pugna con la libertad: igual que la Compañía. Prusia no repara en los medios (Bélgica) para conseguir los fines (aplantar á Francia): moral de la Compañía. Prusia aspira á la hegemonía del mundo: la Compañía también. Prusia es una gran máquina, en la que un sólo hombre manda y los demas sólo son ruedas ó tornillos que obedecen; así es la Compañía. Prusia es la fuerza organizada con pretexto de un ideal de supercivilización; la Compañía es otra fuerza organizada con pretexto de Jesús; ambas son, en el fondo, el polo opuesto al sermón de la Montaña; ambas son el Anticristo en acción. Puesto, dada su homogeneidad, las dos potencias tenían que entenderse al estallar el conflicto actual. Es muy posible que con anterioridad se inteligenciasen. Abona la sospecha el recuerdo de haber permitido el Kaiser, en el año 1912, el restablecimiento en el Imperio de la Compañía, proscripta del mismo por disposiciones de Bismarck. No es probable que Alemania—donde todo se pasa por el tamiz de la técnica puesta al servicio de un pensamiento central, la guerra—otorgase libérrima y espontáneamente sus favores sin pedir compensaciones. De ahí tenemos la Iglesia católica luchando á su lado, y al Papa colocando su gran influencia para una paz *statu quo ante bellum*, para una paz alemana.

Mas, por fortuna, estas maniobras prusiano-ignacianas no prevalecerán. El pensamiento de los aliados es el hacer una paz perdurable. Para ello habrá que herir en el corazón á aquellas instituciones en las que se incuban las guerras. Y la ruina de ese gran artificio que se llama Compañía de Jesús, quinto aliado de Alemania, es inminente. A pesar de lo de Rusia, hoy lo creemos más que nunca.

Todos caerán juntos...

V. Sarria

Pregonar progreso es una utopía, si de éste antes no se arrojan sus obstáculos.

¡Ladrones, ladrones y ladrones!

No son solamente ladrones los que en cuadrilla roban; los que quitan una cartera ó un reloj y los que valientemente roban por esas carreteras pues no solo están perseguidos sino que se exponen á morir de un balazo como resultado á su atrevimiento.

Son los verdaderamente ladrones, los que acaparan las subsistencias haciendo perecer de hambre á los honrados obreros y al modesto empleado.

De esta chusma hay diferentes clases. Los almacenistas, acaparadores de aceite, trigos, y toda clase de semillas. Los intermediarios y patronos agiotistas. Los que sin un fundamento legítimos elevan los precios de sus artículos achacando la cuestión de la guerra. Los que se aprovechan de las necesidades ajenas cobrando réditos enormes á cantidades pequeñas, (*ae esta clase de ladrones está Jaén plagado*). Los que roban el pan, carne, pescado y toda clase de artículos de primera necesidad en el peso. Los que cobran sin trabajar. Los que explotan á los obreros. Los que se valen de malas artes para quedarse con el dinero ajeno. Los que valiéndose de discursos, promesas y alardes de honradez explotan al país. Los que venden destinos. Los que escalan puestos elevados sin méritos para ello. Los que aprovechan las circunstancias por aquello de que «á rio revuelto.....»

Pero en fin, todos los que almacenan sus cosechas para explotar al desgraciado, esos si son más que ladrones, si señores.....

¡¡LADRONES, LADRONES Y LADRONES!!

DEL CARNET

“El Abuelo,”

Hemos recibido la visita de «El Abuelo», semanario que se publica en esta ciudad al cual le deseamos larga vida y gustosos establecemos el cambio.

* *

Lo sentimos

Ha fallecido en esta capital el importante fabricante de cerillas y papel de fumar D. Ricardo Roca, hijo del que fué excelente republicano y abnegado amigo de los pobres D. Francisco, de tan grata memoria para los republicanos mallorquines.

Era D. Ricardo un hombre todo corazón y actividad, siendo

un elemento de gran valía en el comercio mallorquín.

Reciba su distinguida esposa y demás familia, y de manera especial su sobrino nuestro amigo don Domingo Torrens el más sentido pésame.

El nuevo Alcalde

D. Pedro Martínez Rosich, Alcalde de Palma, tuvo la atención de reunir á los directores de la prensa local, el miércoles de esta semana, para ofrecer sus servicios como representante del pueblo y pedir la colaboración para que su gestión resulte beneficiosa para la población.

Los directores de la prensa ofrecieron su concurso para que el Sr. Alcalde pueda realizar cuantos beneficios crea factibles para el pueblo de Palma.

Sr. Alcalde

Es muy lamentable el estado general de las calles de Palma y su ensanche, pero lo que no tiene consuelo, lo que es vergonzoso es la carretera de Manacor en su primer kilómetro, y de manera alarmante en el trozo frente á los almacenes de madera de los señores Palmer y Castañer donde no es posible dar un paso.

DATOS QUE ILUSTRAN

Lo que cobra la Casa Real (según el presupuesto para 1918)

	Pesetas
Don Alfonso	7.000.000
Doña Victoria	450.000
Príncipe de Asturias	500.000
Infante Don Jaime	150.000
Infanta Doña Beatriz	150.000
Infanta Doña Isabel	250.000
Infanta María Eulalia	150.000
Infanta Doña María de la Paz	150.000
Reina Doña María Cristina	250.000

SUMAN PTAS 9.050.000

Lo que cobran la mayor parte de los funcionarios del Estado: 1.000 pesetas anuales con descuento.

Lo que cobran muchos obreros por la jornada de diez horas: 2 pesetas 50 céntimos diarios.

Las subsistencias y en general, todos los artículos de primera necesidad, han aumentado en sus precios un 50 por ciento lo menos; y algunos el cien por cien.

EL CARNAVAL

Cada año más locos. Las fiestas del Carnaval, que habían grandemente decaído y parecían próximas á su fin, son cada vez más bulliciosas. Tomaron en Madrid vuelo principalmente cuando acabábamos de perder nuestras colonias y nuestra armada. Las favoreció el Ayuntamiento dando premios á las mejores carrozas y á los mejores disfraces y estableciendo, traídas de otros países, las batallas de flores.

A esto viene á añadirse, traída también de fuera, la costumbre de dispersar serpentinas y arrojar «confetti» á las mujeres. La costumbre prendió de modo que las calles, principalmente las más concurridas, quedaban cubiertas de unos y otros papeles. El uso ha degenerado en abuso, y ya hoy se clama en París como en Madrid porque se lo prohíba.

¿A qué esas locas fiestas? ¿A qué esa pernicioso licencia de insultar y ultrajar á las gentes cubierto con una careta al rostro? ¿A qué esas algarazas en determinados días del año sin que haya acontecimiento alguno que las motive?

Ocurren sucesos que pueden en realidad despertar delirante entusiasmo y dar ocasión á públicos regocijos: el fin de una larga guerra, el término de una bochornosa servidumbre, el descubrimiento de algo que nos facilita el trabajo, abra á la humanidad nuevos horizontes ó la lleve por mejores rumbos. Aun entonces, ¿podrá nunca ser justo ni racional entregarse á las extravagancias que el Carnaval permite?

No festejos que embrutezcan, sino festejos que levanten el alma y el corazón del pueblo deben buscar cuantos estén llamados á regirlo. Se quiere hoy fortalecer los vínculos nacionales, y á nadie se ocurre celebrar fiestas que á fortalecerlos conduzcan. No hay aquí nada que se parezca al tiro federal de Suiza, y en nuestra misma capital se están las autoridades de ver flotando al viento otra bandera que la de España.

Las fiestas nacionales son aquí las corridas de toros, donde no vemos en el redondel sino escenas de sangre, y en los tendidos sino la desvergüenza y el desacato á la autoridad que preside.

Las fiestas públicas ejercen grande influencia en el modo de ser los pueblos; en que sean provechosas deben poner ahinco los gobiernos. De ellas escribieron, especialmente, Mariana y Jovellanos, y de ellas debería escribirse

hoy conforme á las necesidades de los tiempos. Cosa es esta tan olvidada como digna de atención y estudio.

F. PI Y MARGALL

¡QUÉ INVIERNO!

Ni de pan, ni de carne, ni de leche, ni de ningún otro alimento calificado de nutritivo pueden alimentarse los habitantes de los hogares modestos.

Por otra parte, el frío se hace más intenso de día en día, el carbón falta en el humilde fogón de la cocina obrera, y como los abrigos mejores fueron á parar á las casas de préstamos para con su producto engañar al hambre un día, las pobres familias víctimas de la desigualdad social, tiritan y bostezan sin que esto sea óbice para que desde las cinco de la mañana hasta las ocho de la noche se les esprima el jugo en un trabajo agotante, aunque por ellas deseado y bendecido, ya que por él no acaban de morir de inanición.

¡Pobres clases trabajadoras! ¡Pobres medianías nacionales! ¡Pobre pueblo español!...

¡Y pensar que abundan los zánganos derrochadores de fortunas amasadas con el sudor y las lágrimas del paria!...

¡Cristianismo, moral, humanidad, ¡palabras vanas! Cristo dijo: «Ama á tu prójimo como á tí mismo». La moral dice: «Todos somos hermanos». El humanismo añade: «No escatimes el bien al que es igual que tú y como tú, tiene derecho á disfrutarle».

Y á Cristo se le desobedece; y la moral, se atropella; y el humanismo se desconoce!...

¡Invierno triste para desheredado, ¡Invierno horrible para millares de seres faltos de todo recurso, destituidos de todo bienestar!

Y para colmo de males, pesando sobre todos nosotros como masa de Fraga, la amenaza aterradora de la falta de algodón y por ende el cierre de las fábricas donde el obrero gana su salario, reducido, pero con cuyo producto logra que no parezcan de necesidad sus pequeñuelos.

Pero hay más: este cuadro desolador trazado á grandes pinceladas, aún se presenta ennegrecido por la aparición de una bandada de criminales que con el nombre genérico de fantasmas, hierren, roban y asesinan á los desgraciados, arrebatándoles el escaso fruto de sus sacrificios de siete días, condenando á las infelices familias al hambre y á la desesperación.

Se nos dice que algunos han caído en poder de las autoridades: pero... de seguro que habrán sido los menos terribles ó los más cándidos; porque los otros, los que violan y matan, los que visten de caballeros y lucen joyas admirables, los que disponen de automóviles y prodigan el oro, esos... seguirán aterrando al vecindario, sembrando el espanto entre los seres inofensivos y contribuyendo á que el pueblo siga siendo la víctima de todos los atentados, de todas las persecuciones y de todos los martirios.

Ángeles López de Ayala

La Cura para Engordar

Tropón-Palladión y Bizcochos de Carne

Los tres triunfos de la terapia moderna Italiana.—
Superalimento heroico infalible a base de harina de
carne y huevos para Anémicos, Inapetentes, Debilitados,
Convalecientes pálidos y flacos.

Frasco, 4 ptas. Cura completa, 8 ptas.

Probar es curarse.

El éxito obtenido en España lo prueban los certifi-
cados de gratitud que van insertados en el interesante
folleto que remite gratis el único representante en
Baleares.

JOSÉ CORTÉS MIRÓ

Lonjeta 3, principal

Palma e Mallorca.

Bizcochos de Carne
"PALLADION"
Un bizcocho de esto corresponde a 60
gramos de buena carne y dos huevos

Gusto agradable



No seas flaco
Fuera engañar
con reconstituyente
de ningún resultado

Caja de **1 KILO (80 bizcochos 12 Pts.)**
2.55 (40 " 7 ")

DE VENTA EN COLMADOS, DROGUERIAS,
AL POR MAYOR EN **M. CANFARONE**
Consorcio de Comercio al por Mayor **BARCELONA**

GRAN COMERCIO DE SOMBREROS Y GORRAS

DE TODAS CLASES

CASA JULIA

PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES

87 SINDICATO, 87

Palma de Mallorca

TEATROS

LIRICO.—En este coliseo debutó, anteayer, la compañía de Opereta Española dirigida por el primer actor y director D. Luis Ballester, y los maestros directores y concertadores D. José Ezpeita y D. Julio Trocal.

En dicha compañía, figuran las primeras tipes Emilia Iglesias y Dionisia de la Hera.

Se puso en escena la farsa lírica en tres actos, original de D. Pedro Pérez Fernández y D. Luis Fernández Ardevin, música del maestro Vives, titulada **El Sr. Pandolfo**.

La obra fue caurosamente aplaudida; el director de orquesta tuvo que salir varias veces en escena para recoger los vítores que el público le tributaba.

CINE MODERNO.—Todos los días de cinco y media tarde a once y media noche, importantes sesiones de Cine.

Los lunes, martes y miércoles, de todas las semanas, episodios de grandes series con otras interesantes películas.

Hoy y mañana, grandes estrenos. Sigue proyectándose, con estruendoso éxito, la preciosa película titulada **La Santa**.

LA PROTECTORA.— Todos los días, de seis a once, trascendentales sesiones de Cine.

Esta noche Gran Baile de Máscaras. Mañana domingo: Programa monstruo.

CINE VICTORIA.— Domingos, lunes y jueves, incomparables sesiones de Cine, en las que se proyectan películas de largo metraje y renombradas mareas.